

EXPERIENCIA EN EL USO DE CUERO CABELLUDO COMO ZONA DADORA DE INJERTOS.

Dra. Pilar Covarrubias F., Salas N., Correa C., Caprile I., Broussain V.

Hospital Roberto del Río

Introducción: el uso de cuero cabelludo como zona dadora (ZD) de injertos está ampliamente avalado por la literatura, sus ventajas estéticas y funcionales son indiscutibles, sin embargo es poco frecuente su uso. Desde el año 2003 esta se ha ido convirtiendo en nuestra ZD de elección y queremos presentar nuestra experiencia

Objetivos: mostrar nuestros resultados, entregar algunos detalles de la técnica, indicaciones de uso y ventajas de éste

Material y métodos: se revisaron en forma retrospectiva los archivos de pabellón de las operaciones efectuadas, se obtiene base del total de pacientes injertados entre Enero del 2006 y Diciembre 2011 y se revisaron fichas clínicas de aquellos en que su ZD fue el cuero cabelludo

Resultados: se tomaron un total de 320 injertos, se los cuales 139 (43%) fueron de cuero cabelludo, 121 (38%) se tomaron del muslo y 60 (19%) de otras regiones. De los 139 injertos tomados desde el cuero cabelludo se observaron 2 complicaciones (1.4%), se detallan estos pacientes. Se muestra distribución anual en que se observa como se ido incrementando su uso desde un 20% aprox. en el 2006 hasta cifras cercanas al 50% en el 2011

Discusión: si bien la toma de injerto dese el cuero cabelludo resulta más larga y engorrosa, esta se ha convertido en nuestra elección. La literatura y la baja morbilidad observada en esta serie avalan su uso. Se presenta las indicaciones de uso en nuestra Unidad y algunos detalles de la técnica quirúrgica que nos han permitido obtener estos resultados. Proponemos esquema de elección de Z.D, según ubicación de la quemadura. Y mostramos resultados que demuestran sus las claras ventajas estéticas y funcionales de esta técnica.